

Méditation du 17 avril 2020

Col 1,9-14

9 Voilà pourquoi, de notre côté, depuis le jour où nous l'avons appris, nous ne cessons pas de prier Dieu pour vous. Nous demandons que vous ayez pleine connaissance de sa volonté, en toute sagesse et intelligence spirituelle, 10 pour que vous meniez une vie digne du Seigneur, recherchant sa totale approbation. Par tout ce que vous ferez de bien, vous porterez du fruit et progresserez dans la vraie connaissance de Dieu ; 11 vous serez fortifiés à tous égards par la vigueur de sa gloire, et ainsi amenés à une persévérance et une patience à toute épreuve.

Avec joie, 12 rendez grâce au Père qui vous a rendus capables d'avoir part à l'héritage des saints dans la lumière. 13 Il nous a arrachés au pouvoir des ténèbres et nous a transférés dans le royaume de son Fils bien-aimé, 14 en lui nous sommes délivrés, nos péchés sont pardonnés.

Se tourner vers Dieu, même si tout va pour le mieux.

En règle générale, lorsqu'on s'engage à prier pour un tiers, ou encore lorsqu'on demande une prière, c'est parce que les choses ne marchent pas comme on le souhaite : on aimerait alors que la prière soit orientée vers un changement de la situation qui ne nous arrange pas. Mais aujourd'hui, nous apprenons que Paul prie continuellement pour les Colossiens, parce que les signaux sont positifs (v 4-6). Paul prie sans cesse depuis qu'il a appris que les chrétiens de Colosse font des progrès. Sa prière prend alors le sens d'un encouragement, car elle va leur apporter davantage de soutien pour aller de progrès en progrès.

Paul est le fondateur de plusieurs communautés à problèmes, comme par exemple celle de Corinthe. Mais il ne joue pas au débordé pour faire le tri entre celles qu'il faut soutenir et celles que verraient comme inéligibles. Malgré l'énorme responsabilité de ce voyageur infatigable, il doit aussi à veiller et s'assurer que ce qui fonctionne déjà puisse tenir dans la durée: le contenu de sa prière alors devient important pour nous qui, comme ses destinataires sommes déjà engagés. Cette prière fortifiera aussi les personnes qui hésitent encore.

Paul prie encore et encore, pour que les chrétiens de Colosse soient remplis de connaissances, et qu'ils marchent de manière digne du seigneur. Pour être rempli de connaissance, la lecture des saintes écritures est le chemin incontournable, puisqu'elle contient ce qui est recherché : la volonté de Dieu. C'est déjà une bonne chose si toute seule je m'adonne à la lecture de la Bible. Mais ce serait encore mieux de la lire avec d'autres chrétiens, et de s'enrichir davantage du partage qui en résulte. La parole de Dieu est une lumière sur mon sentier : comment marcher selon la volonté de Dieu sans la connaître ?

Paul prie pour que les chrétiens marchent de manière digne du Seigneur, et pour savoir comment marcher, il faut se référer à la Parole de Dieu: marcher de manière digne du Seigneur signifie porter du fruit. De la même manière que l'Évangile porte ses fruits et grandit dans le monde, Paul s'attend à ce que les croyants Colossiens portent leurs fruits et grandissent dans les bonnes œuvres et la connaissance de Dieu. Dans cette démarche, ils sont soutenus et fortifiés par Dieu lui-même. En effet la force qui inspire et qui fait avancer les croyants, la force qui leur donne de l'impulsion vient de Dieu. Et Dieu la leur donne pour les soutenir parce qu'ils en ont besoin. Si Paul mentionne cette relation entre l'engagement des chrétiens de Colosse et la nécessité d'une force qui leur vienne de Dieu, c'est parce qu'en effet, les succès cachent toujours un peu de souffrance; succès ne signifient pas absence de difficultés. La force et le soutien de celui qui est Eternel, tout puissant et miséricordieux, garantissent une grande endurance et beaucoup patience. Paul s'attend pleinement à ce que les chrétiens persévèrent dans la foi, ne devenant pas la proie de l'hérésie qui menace l'église ou de toute persécution possible associée à leur fidélité au Christ. Ils doivent non seulement endurer, mais ils doivent le faire *avec joie* (v.11b) ; la joie est une marque distinctive de la persévérance chrétienne, et elle n'est rendue possible que par l'œuvre de Dieu.

Persévérer dans la joie, même en temps de crise et de grands défis, est une caractéristique avec laquelle Dieu est capable d'équiper les croyants. Voilà pourquoi, la louange ne doit pas les quitter. Les Colossiens ont toutes les raisons de louer le Seigneur qui leur accorde la grâce d'appartenir à son peuple, un peuple qui ne se culpabilise pas, parce que sauvé des ténèbres et placé dans la lumière.

PRIERE

Seigneur à travers ta parole, je peux comprendre que c'est lorsque tout va bien qu'il faut préparer les moments de grands défis, en s'assurant de ne pas manquer toutes les forces qui nous permettent de persévérer: je veux rester connectée à toi, pour ne pas sombrer à la moindre alerte. Que ton Esprit soit ma force, pour tenir. Par Jésus-Christ, notre Seigneur et Sauveur. Amen.

Pasteure Priscille Djomhoué